

BAB I

PEMERIKSAAN OPERASIONAL ATAS PENJUALAN DAN PENERIMAAN KAS DALAM HUBUNGANNYA DENGAN PENINGKATAN EFISIENSI DAN EFEKTIFITAS PADA CV. UNION JAYA MOTOR PALEMBANG

1.1 Latar Belakang

Dalam perekonomian Indonesia ada tiga pelaku ekonomi yaitu Badan Usaha Milik Negara (BUMN), Perusahaan Swasta dan Koperasi. Ketiga pelaku ekonomi ini mempunyai tujuan masing-masing. Badan Usaha Milik Negara (BUMN) bertujuan untuk melayani kepentingan umum dan tidak bertujuan untuk mencari laba, Perusahaan Swasta bertujuan untuk mencari laba, sedangkan koperasi bertujuan untuk mensejahterakan anggota-anggotanya.

Dalam perekonomian, masing-masing perusahaan bersaing untuk mendapatkan laba. Dalam hal ini alternatif yang dapat dilakukan oleh manajemen perusahaan, yaitu :

1. Meningkatkan penjualan perusahaan.
2. Meningkatkan efisiensi dan efektifitas perusahaan.

Bagi perusahaan, memperoleh laba merupakan tujuan utama dari suatu perusahaan sehingga kelangsungan hidup perusahaan tersebut dapat terjamin. Besar kecilnya laba yang diperoleh sangat tergantung pada kekuatan dan kondisi yang ada dalam

suatu perusahaan. Kekuatan dan kondisi disini ada yang bersifat ekstern dan ada yang bersifat intern. Kekuatan dan kondisi yang bersifat ekstern biasanya tidak dapat diawasi yang harus diterima oleh perusahaan, sedangkan kekuatan dan kondisi yang bersifat intern biasanya meliputi faktor-faktor yang ada dalam perusahaan itu sendiri yang harus dapat diatasi oleh pimpinan perusahaan. Faktor-faktor inilah yang mengharuskan manajemen untuk bekerja lebih baik dalam mencapai tujuan perusahaan. Untuk mencapai tujuan perusahaan, maka diperlukan informasi yang lengkap dan mendetail mengenai jalannya perusahaan sehingga dapat ditentukan tindakan yang tidak perlu diambil yang dapat menguasai dan mengendalikan jalannya perusahaan dalam mencapai tujuannya.

Dengan semakin luas dan pesatnya perkembangan dunia usaha suatu perusahaan sehingga dapat mengakibatkan manajemen tidak dapat melakukan pengawasan secara langsung terhadap jalannya operasi perusahaan tersebut, disamping itu tanggung jawab untuk menjaga keamanan harta milik perusahaan, mencegah timbulnya kesalahan dan kecurangan terletak ditangan manajemen. Oleh karena itu, salah satu cara untuk mengawasinya adalah dengan melakukan pencatatan secara teliti dan cermat atas setiap transaksi yang terjadi dalam perusahaan.

Dalam hal ini, penerapan pemeriksaan operasional yang baik dan efektif dalam perusahaan tergantung pada bentuk dan bidang usaha perusahaan. Secara umum, pemeriksaan operasional yang baik haruslah saling berhubungan dan saling

menunjang antara satu dengan yang lainnya.

Sistem akuntansi yang memadai dalam pelaksanaan dan penerapan pemeriksaan operasional perusahaan dapat dilakukan dengan cara melihat formulir-formulir yang akan diperlukan dalam prosedur-prosedur transaksi yang dilaksanakan oleh perusahaan sehingga dapat menghasilkan suatu informasi yang akurat.

Dengan memperhatikan uraian tersebut diatas, disamping itu karena transaksi penjualan dan penerimaan kas merupakan salah satu kegiatan utama perusahaan ini, maka disusunlah skripsi dengan judul "Pemeriksaan Operasional Atas Penjualan Dan Penerimaan Kas Dalam Hubungannya Dengan Peningkatan Efisiensi Dan Efektifitas Pada CV. Union Jaya Motor Palembang".

1.2 Perumusan Masalah

Pada dasarnya akuntansi merupakan suatu alat bagi manajemen dalam pengambilan keputusan, dan juga sebagai laporan hasil pertanggung jawaban atas kegiatan dalam mengelola suatu perusahaan. Laporan keuangan ini akan sangat berarti bagi pihak luar perusahaan yang mempunyai kepentingan atas laporan tersebut, yaitu sebagai sumber informasi penting dalam mengambil keputusan. Dari uraian tersebut jelas terlihat adanya dua kepentingan yang berbeda dalam perusahaan, yaitu pihak intern dan pihak ekstern.

Adapun permasalahan yang timbul dalam melakukan peneli-

tian pada CV. Union Jaya Motor Palembang adalah sebagai berikut :

1. Bagian piutang yang tugasnya juga merangkap sebagai kasir sementara. Hal ini dapat mengakibatkan bagian piutang melakukan penggunaan kas yang diterima dari hasil penagihan piutang untuk kepentingan pribadi.
2. Kurangnya prosedur-prosedur yang memadai atas penjualan yang terjadi. Keadaan ini akan menyebabkan terhambatnya untuk melakukan pengecekan kembali atas penjualan yang dilakukan.
3. Kurang memadainya prosedur pengecekan intern, sehingga kesalahan yang terjadi tidak dapat ditemukan dengan cepat.

Dari masalah-masalah diatas penulis memperoleh gambaran, bahwa masalah pokok yang terdapat pada CV. Union Jaya Motor Palembang adalah pelaksanaan sistem operasional atas penjualan dan penerimaan kas pada perusahaan tersebut belum dilaksanakan secara baik serta belum berfungsinya pemeriksaan operasional pada perusahaan ini.

1.3 Tujuan dan Kegunaan Penulisan

1.3.1. Tujuan Penelitian

Sesuai dengan penulisan skripsi yang berjudul Pemeriksaan Operasional Atas Penjualan Dan Penerimaan Kas Dalam Hubungannya Dengan Peningkatan Efisiensi Dan Efektifitas Pada CV. Union Jaya Motor Palembang, maka tujuan penelitian ini adalah :

1. Untuk mengetahui sejauh mana pentingnya pemeriksaan operasional atas penjualan dan penerimaan kas, sehingga tujuan yang diharapkan manajemen perusahaan dapat tercapai.
2. Untuk mengetahui apakah pemeriksaan operasional atas penjualan dan penerimaan kas dapat meningkatkan efisiensi dan efektifitas pelaksanaan kegiatan perusahaan.

1.3.2. Kegunaan Penelitian

Dari hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat sebagai berikut :

1. Untuk memperoleh gambaran mengenai pemeriksaan operasional atas penjualan dan penerimaan kas dari hasil penjualan, yang akan diaplikasikan dengan teori yang didapat selama kuliah.
2. Sebagai bahan pertimbangan pihak manajemen perusahaan untuk mengadakan perbaikan atas prosedur akuntansi.
3. Sebagai karya penulis untuk memenuhi sebagian dari syarat guna mencapai gelar Sarjana Ekonomi.

1.4 Metodologi Penelitian

Metodologi penelitian merupakan suatu cara yang digunakan untuk mencapai tujuan didalam penulisan suatu karya ilmiah dengan menggunakan tehnik dan alat-alat tertentu.

Untuk mengaplikasikan metodologi tentunya diperlukan data yang dapat memberikan gambaran mengenai keadaan atau persoalan yang ada.

Dalam hal pengumpulan data ini, Metode yang digunakan dalam penelitian skripsi ini adalah metode deskriptif yaitu dengan memusatkan perhatian pada masalah yang ada, mencatat dan mengklasifikasikan serta menganalisa data yang diperoleh.

Adapun tehnik yang digunakan dalam pengumpulan data yaitu :

1.4.1. Lokasi Penelitian

Penelitian dilakukan di CV. Union Jaya Motor yang terletak di Jalan Jendral Sudirman No. 19-22 Palembang. Penulis memilih perusahaan ini dengan alasan karena perusahaan ini sudah cukup besar dan juga karena perusahaan ini merupakan salah satu perusahaan dagang.

1.4.2. Sumber data dan tehnik pengumpulan data

1. Data Primer

Data ini langsung diperoleh dari sumber data untuk mendapatkan data primer dilakukan dengan cara :

a. Observasi

Yaitu dengan melakukan pengamatan dan penelitian secara sistematis terhadap kegiatan yang dilakukan.

b. Komunikasi Langsung

Yaitu dengan mengadakan wawancara.

2. Data Sekunder

Yaitu dengan mempelajari masalah yang berhubungan dengan objek yang akan diteliti.

1.4.3. Tehnik Analisis

Tehnik analisis yang digunakan dalam membahas Penilaian ini adalah Tehnik analisis kuantitatif dan Tehnik analisis kualitatif.

1.5 Sistematika Penulisan

Skripsi ini ditulis dalam 5(lima) Bab yang terbagi dalam sub-sub bab. Secara sistematika isi dari skripsi ini disusun sebagai berikut :

BAB I. PENDAHULUAN

Didalam pendahuluan ini menguraikan tentang Latar Belakang, Perumusan Masalah, Tujuan dan Kegunaan Penulisan, Metodologi Penelitian, dan Sistematika Penulisan.

BAB II. LANDASAN TEORITIS PEMERIKSAAN OPERASIONAL ATAS PENJUALAN DAN PENERIMAAN KAS

Bab ini akan menguraikan tentang teori-teori yang akan digunakan sebagai landasan dalam pembahasan skripsi ini, yang terdiri dari :

Pengertian Pemeriksaan Akuntan, Pengertian dan Tujuan Pemeriksaan Operasional, Tahapan dan Tehnik Pemeriksaan Operasional, Kriteria Untuk Mengevaluasi Efisiensi dan Efektifitas Penjualan dan Penerimaan Kas, Prosedur Pemeriksaan Operasional atas Penjualan dan Penerimaan Kas.

BAB III. GAMBARAN UMUM CV. UNION JAYA MOTOR PALEMBANG

Secara keseluruhan isi bab ini terdiri dari :
Sejarah Singkat Perusahaan, Struktur Organisasi Perusahaan dan Pembagian Tugas, Struktur Pengendalian Intern atas Penjualan dan Penerimaan Kas, Penerapan Pemeriksaan Operasional atas Siklus Penjualan dan Penerimaan Kas.

BAB IV. PEMERIKSAAN OPERASIONAL ATAS PENJUALAN DAN PENERIMAAN KAS PADA CV. UNION JAYA MOTOR PALEMBANG

Bab ini akan membahas masalah-masalah penelitian yang meliputi : Evaluasi Struktur Pengendalian Intern atas Penjualan dan Penerimaan Kas, Evaluasi Efisiensi Pemeriksaan Operasional atas Penjualan dan Penerimaan Kas, Evaluasi Efektifitas Pemeriksaan Operasional atas Penjualan dan Penerimaan Kas.

BAB V. KESIMPULAN DAN SARAN

Bab ini merupakan bab penutup dari penulisan .

skripsi ini, dimana akan disusun suatu kesimpulan dari pembahasan yang telah dilakukan dan saran-saran yang mungkin bermanfaat bagi kepentingan perusahaan dimasa yang akan datang.